
Урок русского языка.
 4 класс.

  УМК «Начальная школа XXI век»

Тема урока: «Мягкий знак на конце наречий после 
шипящих».

Тип урока: это урок изучения нового материала.

Цель:  познакомить с написанием мягкого знака 
после шипящих на конце наречий, с исключением 

из правил; закрепить навык применения 
изученных правил.



Проверяем
Ь знак пишется Ь знак не пишется

-у существительных 3-о 
склонения: дочь, ночь
-у глаголов в 
начальной форме: 
беречь, стричь
-у глаголов в форме 2-
го лица, ед.ч.: 
приедешь, вспомнишь
-у глаголов в форме 
повелительного 
наклонения: назначь, 
съешь

-у существительных 1-
го склонения в Р.п.: 
(нет) туч, луж
-у существительного 2-
го склонения: плащ, 
обруч
-у кратких имен 
прилагательных: 
хорош, пахуч. свеж



Старшая доч(?), цветок 
пахуч(?), мамин плащ(?), 
много задач(?), испеч(?) 
пирог, помчался вскач(?)



Тема урока: «Мягкий знак на конце наречий 
после шипящих».
Цель: познакомиться с написанием мягкого 
знака после шипящих на конце наречий.
Задачи:  
-Повторить правила с правописанием 
мягкого знака после шипящих.
-Составить алгоритм написания мягкого 
знака  после шипящих на конце наречий.
-Выполнять упражнения, работать в группах 
и в рабочей тетради по теме.
- Выполнять самооценку.
-Работать с оценочными листами.



Вскачь
навзничь
наотмашь
сплошь
настежь



Алгоритм 
Ь после шипящих в разных частях 

речи
1. Определи часть речи.

2. Если существительное, 
то определи склонение:
      1 скл. - туч (р.п.)
      2 скл. – шалаш
      3 скл.- ь ночь

3. Если прилагательное, то "ь" 
никогда не пишется:шипуч, колюч

4. Если глагол, то "ь" всегда пишется:
съешь, купаешься, сберечь

5. Если наречие, то "ь" пишется всегда 
(кроме уж, замуж, невтерпеж):навзничь, 

настежь, прочь



Алгоритм 
Ь после шипящих в разных частях речи



Навзнич (?), дрож(?), замуж(?), 
отреж(?), напроч(?), настеж(?), 
из груш(?), наотмаш(?), камыш
(?)



Домашнее задание:
стр. 75 правило, с. 77 у 4, р.т., 
с. (по выбору)


